

BOLETIN DE INFORMACION

DELEGACION NACIONAL DE REQUETES

Mayo 1961

Núm. 5



I. Actualidad política nacional

Se señalan como más salientes los siguientes hechos de la política nacional y europea más o menos relacionada con España.

INTERIOR

La Unión Monárquica Española, el frente monárquico liberal, que agrupa a todos los sectores que se oponen al Régimen, ha publicado un manifiesto titulado «Proyecto de transición a una situación política regular y estable», en el que se propugna un periodo de transición en el que se dicten leyes relativas a la Prensa, reunión y asociación; al derecho de seguridad jurídica, y otras encaminadas a la normalización de la vida económica del país; se solicita una transmisión de poderes en don Juan de Borbón, y se propugna un sistema de referéndum, posterior a la restauración, para el establecimiento de la legislación fundamental de la Monarquía.

Paralelamente con estas actividades «El Socialista» (20 de abril de 1961) publica un manifiesto con vistas al próximo Congreso, en el que se recuerda el pacto de 1948 del Comité Director del Partido Socialista Obrero Español con la Confederación de Fuerzas Monárquicas de convocar elecciones para que la Nación optase por el régimen político que prefiera, bien republicano o monárquico, comprometiéndose todos a acatarlo, así como a liquidar con una amnistía todas las responsabilidades de la «guerra civil»; pacto roto más tarde por D. Juan de Borbón por lo que se refiere al sometimiento a elecciones libres del sistema de régimen. Sin embargo dicho manifiesto indica la aceptación del pretendiente liberal si ello se ajustara a la voluntad nacional, aunque manifiestan dudas (para nosotros totalmente infundadas) sobre su condición liberal. Más adelante añade: «Su índole constitucional (de la monarquía) le impondrá la obligación de restablecer inmediatamente las libertades de palabra, reunión y asociación, así como la devolución de todos los bienes secuestrados por la dictadura a personas naturales o jurídicas, lo que nos permitiría rescatar nuestras Casas del Pueblo, imprentas y periódicos, y a base de tales restituciones, convocar con máxima rapidez un Congreso nacional de nues-

tro Partido...» «Con la monarquía absoluta (este calificativo, refiriéndose a la Monarquía tradicional, como el de anacrónica y otros similares se repiten en el manifiesto para confundir sobre su verdadero significado), podemos afirmarlo desde ahora, cualesquier contactos nos estarían completamente vedados. Suponemos que igual conducta seguirían Izquierdas Demócratas Cristianos y demás fuerzas con las cuales habremos de andar bastante trecho para realizar el programa que aquí esbozamos.» Firman el manifiesto Indalecio Prieto, presidente; Wenceslao Carrillo, vicepresidente; Rodolfo Llopis, secretario general, y otros.

Confiado sin duda cada vez más en sus fuerzas y en los apoyos de fuera que puedan recibir, es previsible una posición de los grupos monárquicos liberales cada vez más definida contra el Régimen, incluso con la salida, con cualquier pretexto, de España, del Príncipe D. Juan Carlos.

De algún tiempo a esta parte se viene haciendo una campaña periodística que tiene por fondo presentar a D. Alfonso de Borbón (hijo de D. Jaime) como heredero de la rama liberal. Esta campaña parece instigada y apoyada por los Sindicatos, aunque estamos seguros que no todas las personas que actúan en éstos aprueban dicha acción, que se sale descaradamente de su órbita social para intervenir en asuntos que no son de su competencia, y que en realidad no puede negarse de buena fe que tienen todo el alcance de una inaceptable maniobra política. Para nosotros esta campaña no puede tener otro significado que el deseado, mal orientado, de crear un ambiente popular monárquico que no ven de ninguna manera en el Juanismo.

Sigue con creciente intensidad la propaganda izquierdista de la Asociación Económica de Cooperación Europea (Gran Vía, 43), habiendo organizado durante el mes de abril, en el Instituto de Ingenieros Civiles, un ciclo de conferencias titulado «Jornadas pro Integración Europea» de descarrado ataque a los Principios del 18 de Julio, conferencias cuyo significado no ha sido señalado por la prensa. Al final de esas Jornadas, dicha Asociación, el Comité Español de la Liga Europea de Cooperación Económica y el Instituto de Estudios Europeos, de Barcelona, han formulado unas con-

clusiones, en las cuales, tras una escueta condenación del comunismo, se adhieren a cuantas maniobras públicas tiene actualmente desplegadas sobre Europa la Masonería Internacional, entre otras a la Convención Europea de los Derechos del Hombre (*«Ya»*, 20 de abril de 1961). Segundo noticias, dichas «Jornadas pro Integración Europea» se repetirán en Valencia del 10 al 15 de mayo.

Como exponente de la infiltración masónica y de la complicidad de los sectores Juanistas, señalamos que el diario *«ABC»* ha publicado (4 de abril) un reportaje encomiástico, titulado: «La paz por la regeneración del hombre, aportación del movimiento REARME MORAL», de este movimiento filomasónico internacional, que ha sido condenado por el Vaticano y Jerarquías de la Iglesia de varios países. Ante la reacción inmediata de los centros católicos de Madrid, el mismo *«ABC»* publicó al día siguiente (5 de abril) un editorial titulado «REARME MORAL» en el que sin hacer alusión al reportaje encomiástico del día anterior, señala la significación del movimiento y su condena por la Jerarquía de la Iglesia. Pero a pesar de ello, el diario *«Ya»* (31 de abril) en su terquedad en ignorar las maniobras subrepticias de los enemigos de Dios, se hace eco de dicho Movimiento que califica de «simpático en sus propósitos y en su apelación al amor, y que puede ser de gran utilidad para los no católicos», ello «sin perjuicio de las serias reservas con que los católicos debemos referirnos a él».

El señor Gil Robles (D. José María) ha sido elegido en primera votación (13 de abril) académico de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. D. Emilio Romero, director de *«Pueblo»*, ha obtenido 126 votos contra 134 del señor Gómez Aparicio, para presidente de la Asociación de la Prensa. El enemigo sigue tomando posiciones.

Por la Televisión Española ha continuado la campaña en favor de la obra *«Un millón de muertos»*. El día 6 de abril el señor Gironella defendió de nuevo su tesis que se resume en la duda sobre la legitimidad de nuestra Cruzada. Se hace notar como significativo que sólo el diario *«ABC»* se ha manifestado de acuerdo con la obra (12 de marzo, 13 y 21 de abril). En el resto de la prensa de la capital se ha iniciado una reacción contraria, aunque sin la energía y claridad que el caso requiere. Especialmente el diario *«Ya»* ha publicado una crítica en serie de la misma, por D. Luis Emilio Calvo Sotelo, en la que se establecen con precisión el conjunto y algunos extremos de la obra que demuestran lo tendencioso y peligroso de la misma, y cuya lectura aconsejamos (*«Ya»*, 16, 22, 25 y 28 de abril). Sin embargo, el mismo diario, siempre consecuente con su carácter liberal y afán de admitir todas las opiniones, publica otra crítica enteramente favorable a la referida obra, que por las circunstancias de su autor preferimos no comentar (*«Ya»*, 29 de abril). Para facilitar una mejor y más

rápida comprensión de este libro, damos los siguientes datos, aun cuando no es fácil hacer un resumen de ello, ya que la intención tendenciosa del autor resulta de todo el contexto de la obra, se encuentra en frases aisladas, o por el contrario diluida en páginas enteras. Relativos a la calificación de la Guerra de Liberación: Prólogo y página 489; ídem al odio y al fanatismo como motivaciones de la guerra: Páginas 133, 134, 151, 192, 208, 209, 218, 252, 349, 488, 511, 710 y 679 a 684; frases despectivas para los españoles: Página 228; relativas a la Iglesia: Páginas 66, 134, 348 y 365; ídem al Generalísimo: Páginas 406, 407, 408 y 411; ídem a generales y oficiales del Ejército: Páginas 56, 57, 615 y 682; ídem al Carlismo y a los Requetés: Páginas 30, 31, 32, 67, 171, 179, 192, 274, 384, 557, 682, 684 y 712; ídem a la Falange: Páginas 30, 67, 683 y otras; expresiones encomiásticas de los rojos: Páginas 335, 337, 340, 404 y 591; ídem de personajes masones: Páginas 255, 158, 461, 459, 355, 460, 108, 109, 532, 427, 110, 30, 304, 204, 778, 249, 241, 736, 75, 158, 248, 249 y 53.

Se ha iniciado en las principales capitales españolas la fundación de Clubs de Amigos de la UNESCO, organismo técnico de las Naciones Unidas que se dedica a la difusión de una cultura esencialmente al margen de Dios.

En lo que va de año se ha acentuado la presión sobre España para que establezca relaciones diplomáticas con el Estado judío de Israel—con este fin ha habido varias reuniones de jefes de comunidades judías de provincias en el Hotel Castellana Hilton de Madrid. España y el Vaticano son los dos únicos países que no tienen relaciones diplomáticas con Israel.

La Hermandad Nacional de Alfereces Provisoriales ha renovado su Junta Nacional (30 de abril), habiendo sido elegidos, presidente: D. Pedro Rubio, teniente coronel jurídico del Ejército del Aire; vicepresidentes: D. Juan de Zavala Castella y D. Manuel R. Lechuga Baños, y secretario, D. Eduardo Crespo Gálvez, más otros cargos y vocales de Madrid y provincias. Esta Hermandad, que en su Asamblea del pasado año en Avila reafirmaba en sus conclusiones la defensa de los principios del 18 de Julio, ha de ser una garantía de la continuidad de la obra de renovación de España emprendida en aquella fecha.

Se especula con un próximo cambio de Gobierno. La realidad es que hay fallos graves en distintos Ministerios, principalmente Información y Turismo y Educación Nacional, y que es evidente y urgente la necesidad de una reorganización. Aún se está a tiempo de rectificar y cortar el paso al liberalismo y socialismo, más o menos comuflado, que cada día se presenta con más fuerza y descaro. Los regímenes fuertes aparentemente caen en un solo día, pero las deserciones que hacen posible dicha caída siempre se vienen produciendo de tiempo atrás, aunque amparadas en protestas de lealtad

que sirven de cortina de humo al avance de la traición. Los propios fundamentos del régimen—el 18 de Julio y la Cruzada—están en peligro.

Actividades nacionales

La prensa de toda España se ha hecho eco del relevante acontecimiento político nacional que ha constituido el viaje del Jefe del Estado por Andalucía.

En la reunión de las Cortes del 18 de abril quedó aprobada la compilación del Derecho Civil Especial para las Islas Baleares, lo que representa un germen de derecho foral que sería de desear alcanzase mayor amplitud y se extendiese a otras regiones.

EXTERIOR

En Portugal, la decisión de Oliveira Salazar de asumir el Ministerio de Defensa y los nombramientos de nuevos ministros del Ejército y Ultramar, con la reorganización posterior del gabinete, demuestran una firmeza y voluntad de lucha contra la maquinación internacional comunista que trata de ganar África para sus fines, y los abandonos y complicidades de determinados políticos occidentales y especialmente de la Administración Kennedy con su voto en contra de Portugal en las Naciones Unidas cuando se debatió recientemente ese asunto. El Pacto Ibérico entre España y Portugal, ha de verse fortalecido, sin duda, en la defensa de intereses que directa o indirectamente afectan a ambos países.

En Argelia, a la otra banda de España, la voluntad de lucha pasa por unos momentos difíciles después del fracaso del alzamiento del Ejército, que, de rechazo, va a acelerar el proceso de sovietización de dicha provincia francesa y la debilitación del Ejército francés. Cuando en un país se produce una situación que termina con el encarcelamiento, proceso y desprestigio público de Generales y Oficiales que tratan de defender a su patria, intentando evitar la entrega de parte de ésta al enemigo, fácil es suponer lo que puede pasar, y los españoles tenemos concreta experiencia de ello. Por otra parte, desde un punto de vista internacional, si se recuerda la resistencia que Francia opuso a Alemania en la segunda guerra mundial, y se considera la actual depuración de su Ejército, y la influencia cada vez mayor de las masas socialistas y comunistas, fácil es también vaticinar la resistencia que ese Ejército depurado será capaz de oponer a una eventual agresión soviética. Pero también, al parecer, el Presidente Kennedy ha cooperado firmemente a este desenlace. Se habla de posibles alientos, o al menos simpatía, por parte de determinados militares norteamericanos hacia los generales de Argelia. Sólo decimos que es forzoso que los militares del Occidente Cristiano vayan coincidiendo en la única manera de defender éste contra la subver-

sión comunista. Los contrarrevolucionarios de Occidente constituyen ya un aliento y un firme apoyo para dicha defensa.

En el caso de Cuba la reacción pareció ser distinta, pero ya Norteamérica parece dispuesta a tolerar la implantación de un régimen comunista en dicha isla. Sin embargo, esperamos que la lección de Cuba abra los ojos a la Administración Kennedy en su política respecto a la Península Ibérica. En Extremo Oriente parece cosa hecha el abandono de Laos como consecuencia de la Conferencia de Ginebra que se va a celebrar en el mes de mayo, y ya se habla de una nueva línea de repliegue; abandono cuya mayor responsabilidad parece corresponder, en este caso, a Francia e Inglaterra.

II. Política de la Comunión

La Junta Nacional de la Comunión celebró su segunda reunión bimensual el día 14 de abril, en la que esta Delegación Nacional y los Jefes Regionales informaron a S. E. el Jefe Delegado de la situación del Requeté y Organizaciones en las Regiones, respectivamente, para su ulterior elevación a S. M. el Rey, tratándose además diversos asuntos de orden interno.

El Consejo Nacional de la Comunión, nombrado por S. M. para los años 1961-64, celebró su primera reunión en Madrid los días 14, 15 y 16 de abril, con asistencia de la mayoría de los Consejeros de Madrid y regiones. Tras una exposición de la situación política por S. E. el Jefe Delegado, se reunieron las distintas Comisiones de Trabajo que redactaron sus propuestas al Consejo, propuestas que fueron leídas en la última sesión del mismo. Se señala como más importante la propuesta (Comisión de Difusión) y acuerdo del Consejo de celebrar o participar en un acto de carácter Nacional conmemorativo del XXV aniversario del 18 de Julio, acorde con el pensamiento de S. M. Previamente el Secretario Nacional expuso la labor desarrollada por las distintas Comisiones Ejecutivas de dicha Secretaría, entre las que destacan la de Cultura en sus trabajos para la publicación en fecha próxima de una revista cultural de la Comunión, y la de Difusión con los numerosos ciclos de conferencias y actos realizados y en proyecto.

S. A. R. el Príncipe Don Carlos, durante su estancia en la Abadía del Valle de los Caídos, invitado por el Prior de la misma, asistió el día 7 de abril a los solenes funerales celebrados en dicha Basílica por los muertos de la provincia de Toledo. A dichos actos asistieron el Capitán General de la 1.^a Región, Teniente General Rodrigo, Alcalde de Madrid, Autoridades militares y civiles de Toledo y fueron reseñados por la prensa y la T. V. española.

El Carlismo, al margen de toda función de gobierno en todos estos años de la postguerra, cuando se encuentra de nuevo en juego extremos fun-

damentales para España, como son la Cruzada y todo lo que ella significó, reafirma una vez más su apoyo a los que están dispuestos a defender dichas razones fundamentales, y lo hace con la autoridad e independencia que le da esa su postura hasta la fecha de no haber participado en la gestión de gobierno ni en beneficios de cualquier orden de ello derivados.

III. Actividades del Requeté

El domingo 9 de abril tuvo lugar en Sevilla la Conmemoración Anual (XXVII aniversario) de la concentración del Quintillo. Revistió este año el carácter de adhesión al Ejército Español, que en cumplimiento de su misión se alzó hace veinticinco años en defensa de la Patria amenazada por la revolución socialista-comunista. El acto fue presidido por S. E. el Jefe Delegado de S. M. Don José María Valiente, el Jefe Regional de Andalucía D. Juan Palomino y el Jefe Regional de Requetés Don Enrique Barrau, asistiendo también los Jefes Regionales de Andalucía Oriental y Valencia, así como numerosos carlistas de Andalucía y otras regiones españolas. Por parte del Requeté asistió una Compañía con banda de cornetas y tambores del Tercio «San Fernando» de Sevilla, y representaciones de los Tercios «Ntra. Sra. del Rocío», de Huelva; «San Rafael», de Córdoba; «Ntra. Sra. de la Merced», de Jerez de la Frontera; «Isabel la Católica», de Granada; «De la Victoria», de Málaga, y «Virgen de la Paloma», de Madrid. Durante la misa, el Reverendo Padre Bernabé Copado, S. J., capellán que fue del Tercio de la «Virgen de los Reyes», pronunció una emotiva plática recordando el sacrificio heroico de los Requetés de los Tercios andaluces durante la Cruzada por la Santa Causa de Dios y de España, al mismo tiempo que numerosos asistentes se acercaban a recibir la Sagrada Comunión. Terminada la ceremonia religiosa, hicieron uso de la palabra D. José Gómez de la Torre, abogado; D. Francisco Elías de Tejada, catedrático de la Universidad Hispánica, y por último D. José María Valiente, Jefe Delegado de S. M., quienes expusieron la significación del acto, denunciaron las maniobras de los monárquicos liberales para traer de nuevo el liberalismo a nuestra Patria, y manifestaron la adhesión de los Requetés al Ejército, garantía segura de continuidad de la obra iniciada el 18 de julio.

El día 15 de abril tuvo lugar la reunión de la Junta Nacional del Requeté. Asistieron los miembros de la Delegación Nacional y los Jefes Regionales y Provinciales, con la excepción de Aragón, Guipúzcoa y provincia de Sevilla. Se trataron temas relativos a la Organización y actividades del Requeté, esperándose que estos contactos personales

sean de gran utilidad para el desarrollo de la Organización. Por esta Delegación Nacional se decidió, oído el parecer de los demás componentes de la Junta, el nombramiento de Miembros de Honor de la misma a favor de los Jefes de Tercios de Requetés de la Cruzada de reconocida valía y lealtad a la Causa. El Requeté de hoy es sucesor de los Tercios que lucharon entonces, y el consejo de dichos Jefes será de grandísimo valor para que su organización y actuación responda a tan gloriosos antecedentes.

El día 1.^o del próximo mes de mayo tendrá lugar en Montserrat la inauguración de un monumento-mausoleo a los Requetés del Tercio de «Ntra. Sra. de Montserrat» que murieron en nuestra Cruzada, donde reposarán sus restos traídos de distintos enterramientos provisionales. Era esta una obligación perentoria que por fin se cumple.

En relación con la visita a D. Juan de Borbón de ciertos oficiales del Requeté, transcribimos literalmente la Nota publicada por el diario «O Seculo», de 20 de marzo último, a requerimiento de esta Delegación Nacional:

A VISITA DE «REQUETÉS» AO SR. CONDE DE BARCELONA

O sr. José Luis Zamanillo Gonzalez Camino, chefe da Delegación Nacional de Requetés, enviou-nos, com o pedido de publicação a nota seguinte:

A propósito da visita de um grupo de ex-combatentes de «terços de requetés» da nossa cruzada a D. Juan de Borbón, a quem foram manifestar fidelidade, e em face de informações aparecidas na Imprensa portuguesa e que se prestam a equívoco, a Delegação Nacional de Requetés considera-se no dever de informar que os visitantes não levaram a representação dos oficiais e ex-combatentes dos «terços de requetés» que lutaram na nossa guerra e cujo número se aproximou dos cem mil, os quais permanecem na disciplina política da comunhão tradicionalista e às ordens de Sua Majestade o Rei D. Javier de Borbón-Parma, único representante do legitimismo monárquico espanhol.

Por esta Delegación Nacional ha sido nombrado Jefe Regional de Requetés de Extremadura, el Sr. D. Cristóbal Jaraquemada Valle, Carlista de siempre, el Sr. Jaraquemada fue Capitán de Artillería durante la Cruzada, esperándose de su reconocida capacidad y lealtad a la Causa la mayor eficacia en el desempeño de la misión que le ha sido asignada.